

E

Editorial

Ideas de fondo para ser gobernador

La mayor claridad que existe hoy sobre los candidatos a liderar el Gobierno Regional permite pasar a las ideas programáticas.

Ahora que la carrera para liderar el Gobierno Regional de Valparaíso toma forma definitiva con la designación de la exdiputada María José Hoffmann como candidata de Chile Vamos y la figura de Tania Madriaga se convierte en una contrincante de cierto peso, que resta espacios y votos al gobernador Mundaca en sus intenciones de reelección, vale la pena recordar que la agenda de descentralización del Gobierno tiene más deudas que avances concretos. En los últimos meses, la ley de Royalty Minero se convirtió en uno de los ejemplos más importantes de la modernización que debe aplicarse a la distribución regional de los recursos y sus beneficios serán reconocidos en la medida que las autoridades a cargo de su ejecución cumplan con los objetivos trazados por el legislador, pero existen muchos otros compromisos asumidos por el Presidente Gabriel Boric que están lejos de materializarse y es

La pregunta que debe hacerse a todos los candidatos que aspiran al sillón de gobernador regional es qué programa efectivo tienen para la Región de Valparaíso.

poco probable que vean la luz antes de las elecciones de octubre. Uno de ellos es el proyecto de ley de financiamiento regional, descentralización fiscal y responsabilidad fiscal regional, que el Ejecutivo ingresó en mayo del año pasado y aún se encuentra en su primer trámite constitu-

cional. La investigación por uso irregular de platas regionales que destapó el caso Convenios redujo el ímpetu de la iniciativa, pero la intención detrás del proyecto sigue vigente, esto es entregar mayores herramientas a las regiones y sus autoridades electas para que puedan ejecutar sus ideas y programas con cierta autonomía presupuestaria. Por tanto, la pregunta de fondo que debe hacerse a todos los candidatos que aspiran al sillón de gobernador regional es qué programa efectivo tienen para la Región de Valparaíso, qué ideas descentralizadoras defienden y cómo se paran frente a las iniciativas que están en tramitación, incluida aquella que propone el fin de los delegados presidenciales. Concluida la etapa de nominación, viene la fase de propuestas.